

Journée mondiale de la vaccination animale : **Ceva Santé Animale rappelle l'importance de la médecine préventive**

Libourne, le 16 avril 2024 – Ceva Santé Animale (Ceva), première entreprise française de santé animale et 5ème au niveau mondial, rappelle, à l'occasion du *World Animal Vaccination Day*, l'importance de la vaccination animale et son rôle essentiel dans la gestion de la prévention.

La vaccination animale, pilier de la production alimentaire durable et de la bonne santé de tous

La FAO, Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture, estime actuellement que **783 millions de personnes souffrent sévèrement de la faim et sont en situation de sous-alimentation chronique**¹, c'est-à-dire dans l'incapacité d'accéder de façon régulière à de la nourriture en quantité suffisante, notamment les protéines animales. Les impacts liés à la carence de ces protéines peuvent être désastreux pour le bon développement des enfants, mais aussi pour la santé des femmes enceintes et des personnes âgées.

La santé animale a donc un lien direct avec notre sécurité alimentaire. En effet, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) estime que 20 % de l'élevage mondial est perdu chaque année en raison de maladies. Cela se traduit, d'après Oxford Analytica, par des pertes correspondant aux besoins de consommation annuels de 1,6 milliard de personnes à l'échelle mondiale.

Alors que notre planète comptera bientôt 10 milliards d'êtres humains, il est essentiel d'agir pour garantir l'accès à une source de protéine sûre, au plus grand nombre. **C'est pourquoi, Ceva investit massivement en faveur de la médecine préventive afin d'éviter que les animaux tombent malades, participant ainsi à un système plus résilient et plus durable.**

La santé préventive a un autre atout majeur : **elle permet une utilisation rationnelle et raisonnée des antibiotiques et donc de lutter efficacement contre l'antibiorésistance** : entre 2011 et 2021, l'exposition globale des animaux aux antibiotiques a diminué de 47 % ([sources Anses, septembre 2023](#)).

Enfin, alors que les zoonoses, maladies transmissibles de l'animal à l'Homme se multiplient et qu'elles franchissent peu à peu les barrières d'espèces, la vaccination animale est plus que jamais un enjeu de santé publique. En effet, d'après l'OMS, 70 % des nouvelles maladies émergentes chez l'Homme sont d'origine animale dont 2/3 sont issues de la faune sauvage. **Il est donc crucial de continuer à investir pour toujours mieux soigner nos animaux, et donc à terme, les humains.**

Ceva, l'entreprise de santé animale la plus innovante en matière de technologies vaccinales

Depuis plus de 20 ans, Ceva est convaincu de la nécessité de vacciner nos animaux. C'est pourquoi l'entreprise libournaise a investi massivement en faveur de la médecine préventive afin notamment de se préparer aux prochaines pandémies. **A ce jour plus de 50% des investissements en recherche & développement de l'entreprise sont consacrés aux solutions vaccinales.**

¹ FAO, FIDA, UNICEF, PAM et OMS, *L'Etat de la sécurité alimentaire et de la nutrition dans le monde* (rapport SOFI 2023)

Avec **14 centres de R&D dédiés aux vaccins et aux équipements permettant leur bonne administration, répartis aux quatre coins du monde**, Ceva est l'une des entreprises de santé animale les plus innovantes. À ce jour, le groupe utilise 6 technologies dans le but de répondre aux besoins des vétérinaires. La dernière en date étant une plateforme nucléotidique de dernière génération permettant de répondre rapidement aux nouveaux virus émergents. C'est le cas en France avec la production d'un vaccin canard contre la grippe aviaire, retenu en mars dernier par l'Etat français.

Ceva, une expertise mondiale en matière d'auto-vaccins

Au-delà des nombreux vaccins disponibles sur le marché, Ceva s'est imposé comme un leader mondial dans le domaine des vaccins sur mesure, également connus sous le nom d'autovaccins. Cette technologie unique permet de développer un vaccin à l'échelle d'un élevage ou d'un troupeau ou même pour des espèces animales dites mineures (dindes, canards, pintades...), permettant ainsi de combler au manque de solutions vaccinales existantes. Les autovaccins jouent un rôle clef en faveur de la préservation des espèces en contribuant à réduire l'utilisation des antibiotiques et donc le développement de l'antibiorésistance.

L'entreprise dispose d'un réseau de campus dédiés à la fabrication de ces autovaccins (Allemagne, Canada, France, USA, Royaume-Uni) venant ainsi renforcer la stratégie préventive de Ceva.

Marc Prikazsky, PDG de Ceva Santé animale a déclaré : *« L'insécurité alimentaire est un réel défi auquel nous souhaitons prendre part, à notre échelle, chez Ceva. C'est pourquoi nous développons des solutions innovantes, comme la vaccination, pour assurer la bonne santé des animaux et soutenons toutes les formes durables d'agriculture.*

La prévention est également un outil essentiel pour participer à la lutte contre les futures pandémies mondiales. Les zoonoses, ne peuvent être maîtrisés que par la vaccination. Il est donc impératif de continuer à innover pour développer des plateformes vaccinales nous permettant de répondre rapidement et efficacement à la menace posée par des nouvelles maladies qui pourraient se propager dangereusement. A ce jour, nous avons développé plus de 50 vaccins contre pas moins de 19 maladies zoonotiques majeures. C'est via la mise au point de solutions de santé innovantes et une étroite surveillance des maladies que nous pourrons limiter les risques de propagation et préserver la santé de nos animaux et donc, notre santé. »

À propos de Ceva Santé Animale

Ceva Santé Animale est la première entreprise française de santé animale et 5ème au niveau mondial, dont le siège social est basé à Libourne en Nouvelle Aquitaine – France. Dirigé par des vétérinaires expérimentés, Ceva s'est donné pour mission de fournir des solutions de santé innovantes pour tous les animaux afin de leur assurer le plus haut niveau de soins et de bien-être. Son portefeuille couvre la médecine préventive comme les vaccins et les solutions de bien-être animal, les produits pharmaceutiques, pour les animaux d'élevage et de compagnie, ainsi que des équipements et des services pour offrir la meilleure expérience possible à ses clients.

Fort de plus de 7 000 collaborateurs répartis dans 47 pays, Ceva s'efforce, chaque jour, de concrétiser sa vision en tant qu'entreprise One Health – une seule santé : « Ensemble, au-delà de la santé animale ».

Chiffre d'affaires 2023 : 1,6 milliard d'euros.

<https://www.ceva.com/>